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高新区第一实验学校旁

要建临时餐饮规范经营点

本报已与12345市民服
务热线实现联动，今后您生
活中遇到难事、烦心事，都
可以拨打96709或12345，我们
将联合为您办理。
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核桃板栗渐成熟 引来大批小松鼠
蹦到树上胡乱啃 收成眼看保不住
南部山区部分村庄松鼠成灾，村民无奈求助12345寻“驱鼠”妙招

来电人反映：高新区牛旺庄颖秀北路与沁园
路交界口北侧牛旺幼儿园旁，正在搭建违章门头
房，希望相关部门尽快查处。

济南市城管局：由于高新区第一实验学校无
法满足在校学生中午就餐问题，致使大量学生都
要横过颖秀路到南北路上买饭，给学生和交通带
来了很大安全隐患，也招来了大批小商贩在城市
道路上设摊经营，严重阻碍了交通。鉴于此，经研
究决定，在幼儿园南边建设东西38米，南北5米，
高3米临时餐饮规范经营点，把占道经营摊贩引
入到室内加工制作经营。这样既消除了学生横过
道路的危险，也保证了附近的道路畅通，还保证
了小商贩的经营利益不受损失。

来电人反映：历城区港西路，旅游路往南到
西营镇路段，此处道路坑洼不平严重，影响附近
居民的出行，希望有关部门尽快进行整修。

历城区政府：港西路改造方案已经全部完
成，目前正在报批阶段，待批复后立即实施改造。
现已安排施工队伍进行局部坑槽挖补，保障公路
畅通。

港西路即将改造整修

明星小区南侧臭水沟

将来会变成一河清水
来件人通过市长信箱反映：槐荫区段店镇明

星小区南侧有一条臭水沟。腊山湖已经改造完
成，但是此处的臭水沟一直没有得到处理，河道
内全是臭水，影响居民的生活，希望相关部门及
时进行清理。

济南市水利局：此处现正在进行截污管道铺
设工程，工程结束后东西向污水将进入管道，由
污水处理厂进行处理，分洪河道内展现在居民眼
前的将是一河清水。

来件人通过市长信箱咨询：历城区王舍人镇
政府北侧，万象新天小区南侧，准备建盖高尔夫
球场，不知需要哪些相关手续？

历城区政府：我国在2004年和2006年先后下
发《国务院办公厅关于暂停新建高尔夫球场的通
知》和《禁止用地项目目录》(2006年本)，要求暂
停新的高尔夫球场建设，清理已建、在建的手续
不全高尔夫球场项目，并明确高尔夫球场项目属
于禁止用地项目。

今年4月11日，国家发改委联合监察部、国土
资源部、环境保护部、住房城乡建设部、水利部、
农业部、工商总局、体育总局、林业局、旅游局下
发《关于开展全国高尔夫球场综合清理整治工作
的通知》(发改社会[2011]741号)，在全国开展高
尔夫球场综合清理整治工作。结合当前形势，不
建议新建高尔夫球场项目。

想在王舍人建高尔夫球场？

这属于禁止用地项目

焦先生来电咨询：自己2006年之后就没有审
过驾照，如何再次考取驾照？

济南市交警支队：焦先生的驾驶证因超期六
年未年审已注销，他可以持原驾驶证、身份证明、
身体条件证明到济南市车管所申请免培训考试，
所有科目考试合格后重新核发驾驶证。

(记者 李丽)

驾照过期被注销后
可申请免培训考新证

西营、仲宫和柳埠

不少板栗和核桃树被糟蹋

15日，记者来到位于南部山区的
西营镇，走访了大南营、小南营和晾米
台等村庄，详细了解了一下黑松鼠“祸
害”百姓的问题。

“这些小家伙机灵得很，前几年还
好点，这两年不仅吃松子，而且还吃我
们种植的板栗和核桃，我们根本就拿
它们没办法。”大南营村村民李先生无
奈地说，“相对于板栗来说，它更喜欢
吃核桃，我们家里有近10株还没有完
全成熟就被整得差不多了。”

“这些松鼠很讨人嫌，跟松树相
邻的核桃树上，果实基本没有剩
下。”晾米台村村民王女士叫苦不
迭，“松鼠不仅吃松子、吃水果，还
吃板栗、核桃等农作物。今年的核桃
基本减产一半，经济损失起码几百
元。”据了解，像李先生和王女士一
样遭受损失的村民还有很多，大家都
拿它们没办法。

据了解，南部山区不仅是西营镇
松鼠泛滥，仲宫镇、柳埠镇同样受害严
重。

幼鼠八九个月就性成熟

年产十几崽，繁殖力惊人

为啥会有这么多松鼠？它们的生
活习性如何？记者咨询了济南跑马岭
野生动物世界的兽医高誉欣。高誉欣
告诉记者，济南跑马岭野生动物世界
以前曾经养过松鼠，由于是开放式散
养，现在跑得差不多了。而且，松鼠的
繁殖速度相当惊人。

“松鼠之所以会有这么多，与南部
山区近年来良好的生态环境息息相
关。”高誉欣说，这几年，南部山区不仅
环境变好，而且种植板栗和核桃的村
民也越来越多，这样就给松鼠提供了
足够的天然食物，所以很多松鼠会跑
到农民的果树上偷吃。

松鼠属于啮齿类，鼠科，繁殖能
力很强。据高誉欣介绍，松鼠一般每
年产两胎，偶有3胎。第一年生育的
雌鼠，每胎产3崽—6崽，第2年后每
胎可产5崽—10崽。幼鼠出生8—9个
月开始性成熟，繁殖速度惊人。“一
般情况下松鼠可以活10年左右，并且
一胎生育七八崽很正常。”高誉欣
说。

预防鼠害没啥好办法

需要增加蛇、鹰等天敌

面对松鼠的危害，村民李先生说，
“听说这些松鼠属于国家保护动物，我
们也不敢轻易采取措施，但是也不能
这样任它们肆意妄为啊！”无奈之下，
村民们只能拨打12345市民服务热线
向相关部门求助。“不管使用什么办
法，只要它们别祸害我们的果树就行
啊！”王女士说，这些松鼠吃不了多少，
但是它们破坏力很厉害，大部分核桃
还没完全成熟就被它们咬掉了。

对于这些松鼠如此“放肆”的举
动，大部分村民只能把苦水往肚子里
咽。有些村民也对它们进行设套、下
药，但是基本上没啥效果。济南动物园
动管科的相关工作人员则表示，短期
来看，怎么防老鼠就应该怎么防松鼠。
她认为，随着环境越来越好，这种生态
状况会慢慢趋于平衡。“松鼠很少下
地，设套对它们没啥大的作用。”高誉
欣认为，应该采用一种自然的方式来
防止松鼠泛滥，比如增加蛇、鹰等松鼠
天敌的数量就是个不错的方法，可以
让自然界的食物链达到平衡。

生活日报10月16日讯(记者 李
丽)走着走着，双向四车道突然变窄，
成了卡脖子路，荆山路西口百米路段
啥时能拓宽？最近，不少市民拨打
12345市民服务热线和本报热线，反映
荆山路西口道路难行问题。

荆山路是一条东西向道路，东接
浆水泉路，西接二环东路。16日下午，
记者来到了二环东路附近的山东财经
大学燕山校区，学校南门这段荆山路
是双向四车道，路很宽很好走，可是沿
荆山路向西快到二环东路时的百米路
段却突然变得非常难走，双向四车道
在这里被挤成了两个车道，而且还坑
坑洼洼的。

记者注意到，山东财经大学燕山校
区的南院墙在这里往道路上凸出来了
一块，而且，路南密密麻麻排列着一溜

卖米线、羊汤、麻辣串等的小吃摊，中午
和晚上，很多学生都来这里吃饭，让这
段本来就很窄的道路变得更加难行。

“这里有那么多居民小区，还有大
学，一到上下班和吃饭的时间，就堵得
死死的。”朱先生就住在地矿家园，本
来开车从荆山路到二环东路非常近
便，可是由于西段道路太难走，只能从
浆水泉路绕远道。

“就这么一百米路难走，拓宽一下
就能解决问题，这应该不难吧？”随着
周边的房地产开发，荆山路上的交通
压力也越来越大，地矿家园、山东财经
大学教工宿舍等多个大型小区都在这
条路上，每到上下班高峰，这里就会造
成拥堵。附近居民们呼吁市政部门能
尽快把西段百米道路拓宽，满足大家
出行需要。

□本报记者 李明

近年来，济南市南部山区的生态环境得到
了改善，野生动物也渐渐多了起来，其中最多的就是黑松

鼠。然而，这些很受小朋友们喜欢的松鼠却不太受当地农民的待
见，因为它们频繁扰民，快要成熟的核桃、板栗被它们糟蹋了不少。

近日有村民拨打12345市民服务热线反映，有很多松鼠跑到仲
宫镇、柳埠镇、西营镇偷吃农民种植的核桃和板栗，对农民

的收成造成很大的影响，希望相关部门采取措
施，进行治理。

松松鼠鼠吃吃得得并并不不多多，，但但破破
坏坏力力很很厉厉害害，，这这些些快快成成熟熟的的
板板栗栗就就是是松松鼠鼠咬咬下下来来的的。。

((李李明明 摄摄))

荆山路西口百米路段啥时能拓宽？
双向四车道到这里成了俩车道，上下班高峰常常拥堵不堪

荆荆山山路路西西口口突突然然变变窄窄成成了了““卡卡脖脖””路路。。
((李李丽丽 摄摄))
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